

JUDAICA

Beiträge zum Verstehen des Judentums

Band 69

2013

Redaktor

Prof. Dr. Stefan Schreiner

Redaktionskommission

Prof. Dr. René Bloch, Bern; Prof. Dr. Alfred Bodenheimer, Basel;
Dr. Martin Brasser, Luzern; Dr. Yvonne Domhardt, Zürich / Frei-
burg i. Br.; Dr. Hanspeter Ernst, Zürich; Dr. Uri Robert Kaufmann, Es-
sen; Prof. Dr. Gabrielle Oberhänsli-Widmer, Freiburg i. Br. / Zürich;
Prof. Dr. Stefan Schreiner, Tübingen; Dr. Jutta Schumacher, Luxem-
bourg; Prof. Dr. Esther Starobinski-Safran, Genève; Prof. Dr. Thomas
Willi, Hamburg.

STIFTUNG ZÜRCHER LEHRHAUS: JUDENTUM CHRISTENTUM ISLAM

Inhaltsverzeichnis

Heft 1 – 4, 2013, 69. Jahrgang

1. Aufsätze

AIDLER, ALEXANDRA: Thinking the <i>Nomos Empsychos</i> Twice. Franz Rosenzweig's Response to the Concept of Extraordinary Sovereignty	138-155
ALCOLOUMBRE , THIERRY: De Bischwiller à Jérusalem et retour. La poétique des langues chez Claude Vigée	430-444
BÁNYAI, VIKTÓRIA: Ezechiel Landaus Responsen als Quelle zur Geschichte der ungarischen Juden	48-59
BARSSER, MARTIN: Fuchsloch oder Höhle des Löwen? Martin Bubers frühe Religionsphilosophie zwischen Form und Gegenwart	1-13
FRIEDHEIM, EMMANUEL: Haine et mépris ou le fondement historique de la rivalité entre judaïsme palestinien et babylonien au III ^{ème} siècle de l'ère commune	14-33
FRISCH, AMOS: From Distinguishing between Synonyms to Revealing the Coherence of the Literary Unit: On the Interpretive Method of <i>Malbim</i>	393-429
GAIMANI, AHARON: Non-Jewish Courts in Yemen: The Story of Rural Community Matchmaking	34-47
HURWITZ, PETER: Der Wandel der aschkenasischen Chanukka-Liturgie im Mittelalter: Eine Spurensuche	309-322
LEROUSSEAU, ANDRÉE: Wiederhall und Rückstrahlung: Der Sohar-Zyklus von Nelly Sachs im Lichte der Übersetzung von Gershom Scholem	269-287
OLENEVA, JULIA: Rabbinic and Patristic Interpretations of Qohelet's Vision of Unfairness of Death, Reward and Punishment	156-181
POHL, JOACHIM: Juden im Spannungsfeld zwischen Landesherrschaft und Stadtverwaltung unter besonderer Berücksichtigung der mittelalterlichen Stadt Spandau (Teil I und II)	323-349 445-474
SADIK, SHALOM: The Ideal Leader's Rise above Character in the Thought of Machiavelli and Maimonides	288-308
SIDORKO, CLEMENS P.: Zürich und der hebräische Buchdruck in der Frühen Neuzeit – eine verpasste Gelegenheit?	109-137

2. Im Gespräch

EL KADIRI BOUTCHICH, BRAHIM: Stolperfallen der Geschichtsschreibung am Beispiel von Enrique Gozalbes Craviotos Buch über die Geschichte der Juden in Ceuta	70-86
SCHUMACHER, JUTTA: Zur Semantik des phraseologischen Terminus <i>Salomonisches Urteil</i>	475-479

3. Aus jüdischen Quellen

KRUPP, MICHAEL: Die arabischen Versionen des <i>Midraš Gedullat Mošeb</i>	182-233
LEHNARDT, ANDREAS: Ein neues Fragment eines mittelalterlichen Kommentars zu den Chronikbüchern aus der Alten Bibliothek des Theologischen Seminars auf Schloss Herborn	60-69

4. Rezensionen

BARBOUR, JENNIFER: <i>The Story of Israel in the Book of Qobelet. Ecclesiastes as Cultural Memory</i> , Oxford 2012 (K. Müller)	234-235
BEN-ELIYAHU, EYAL / YEHUDA COHN / FERGUS MILLAR: <i>Handbook of Jewish Literature from Late Antiquity, 135-700 CE</i> . Oxford, New York 2012 (M. Tilly)	351.353
BLIDSTEIN GERALD J.: <i>Society and Self. On the Writings of Rabbi Joseph B. Soloveitchik</i> , Hoboken, N.J. 2012 (Chr. Rutishauser)	96-97
DEUTSCH, YAACOV: <i>Judaism in Christian Eyes. Ethnographic Descriptions of Jews and Judaism in Early Modern Europe</i> , Oxford / New York 2012 (S. Schreiner)	236-238
ELYADA, AYA: <i>A Goy Who Speaks Yiddish: Christians and the Jewish Language in Early Modern Germany</i> . Stanford, CA 2012 (C. P. Sidorko)	486-488
FRANKEMÖLLE, HUBERT: <i>Das Evangelium des Neuen Testaments als Evangelium aus den beiliegen Schriften der Juden</i> , Berlin 2013 (M. Tilly)	350-351
FUSS, MARTIN: <i>Die Konstruktion der Heiligen Stadt Jerusalem. Der Umgang mit Jerusalem in Judentum, Christentum und Islam</i> , Stuttgart 2012 (M. Tilly) ...	480-481
GALAS, MICHAŁ (Hg.): <i>Synagoga Tempel i środowisko krakowskich Żydów postęponych</i> , Kraków / Budapest 2012 (S. Schreiner)	238-239
GAMM, HANS-JOCHEN: <i>Das Judentum. Eine Einführung</i> , Berlin / Münster 2011 (Y. Domhardt)	93-94
HAYIM LAPIN: <i>Rabbis as Romans: The Rabbinic Movement in Palestine, 100-400 C.E.</i> , Oxford 2012 (L. Neubert)	89-91
JOSEPH, ZEKI: <i>Das Buch der ergötzlichen Erzählungen des Bar Hebräus</i> , Münster / Berlin 2013 (S. Schreiner)	241
KALIMI, ISAAC: <i>Das Chronikbuch und seine Chronik. Zur Entstehung und Rezeption eines biblischen Buches</i> , Freiburg i. Br. / Basel / Wien 2013 (W. Oswald)	482
KLAWANS, JONATHAN: <i>Josephus and the Theologies of Ancient Judaism</i> , Oxford 2012 (M. Tilly)	87-88
KLIEBER, RUPERT: <i>Jüdische / christliche / muslimische Lebenswelten der Donaumonarchie 1848-1918</i> , Wien / Köln / Weimar 2010 (S. Schreiner)	240-241
KLIER, JOHN DOYLE: <i>Russians, Jews, and the Pogroms of 1881-1882</i> , Cambridge [etc.] 2011 (K. Nudelman)	99-102
LADEUR, KARL-HEINZ / INO AUGSBERG (Hg.): <i>Talmudische Tradition und moderne Rechtstheorie. Kontexte und Perspektiven einer Begegnung</i> , Tübingen 2013 (M. Morgenstern)	354-356

LUISELLI, MARIA MICHELA / JÜRGEN MOHN / STEPHANIE GRIPENTROG (Hg.): <i>Kult und Bild. Die bildliche Dimension des Kultes im Alten Orient, in der Antike und in der Neuzeit</i> , Würzburg 2013 (B. Ego)	353-354
MARX, DALIA: <i>Tractates Tamid, Middot and Qinnim</i> (A Feminist Commentary on the Babylonian Talmud V/9), Tübingen 2013 (M. Morgenstern)	482-485
MAŚLAK-MACIEJEWSK, ALICJA: <i>Rabin Szymon Dankowicz (1834-1910) – życie i działalność</i> , Kraków / Budapest 2013 (S. Schreiner)	239-240
MICHALAK, ALEKSANDER R.: <i>Angels as Warriors in Late Second Temple Jewish Literature</i> , Tübingen 2012 (B. Ego)	235-236
MOSHE SIMON-SHOSHAN: <i>Stories of the Law. Narrative Discourse and the Construction of Authority in the Mishnah</i> , Oxford 2012 (M. Morgenstern)	91-93
NÉMETH, MICHAŁ: <i>Unknown Łutske Karaim Letters in Hebrew Script (19th-20th Centuries). A Critical Edition</i> , Kraków 2011 (M. Kizilov)	103-104
NÉMETH, MICHAŁ: <i>Zwięzła gramatyka języka zachodniokaraimejskiego z ćwiczeniami</i> , Poznań 2011 (M. Kizilov)	102-103
PELLI, MOSHE: מכתבי העתים: עיתונות ההשכלה מ-1820 עד 1845 – מפתחת מוערים (לכתבי-העת העבריים של ההשכלה בהולנד, גליציה, גרמניה וליטא (תק"פ-תר"ו)), Jerusalem 2013 (T. Lemberger)	486
PIETSCH, MICHAEL: <i>Die Kultreform Josias. Studien zur Religionsgeschichte Israels in der späten Königszeit</i> , Tübingen 2013 (B. Ego)	234
SCHWEIGMANN-GREVE, KAY: <i>Chaim Zhitlowsky: Philosoph, Sozialrevolutionär und Theoretiker einer säkularen nationaljüdischen Identität</i> , Hannover 2012 (M. Kneubühler)	356-357
SHAUL STAMPFER: <i>Lithuanian Yeshivas of the nineteenth Century: Creating a Tradition of Learning</i> , Oxford, Portland/Oregon 2012 (S. Talabardon) ..	94-96
SHUMSKY, DIMITRY: <i>Zweisprachigkeit und binationale Idee. Der Prager Zionismus 1900-1930</i> , Göttingen 2013 (M. Grafenburg)	488-489
ŠRŮTIR, DĀNIYĪL [SCHROETER, DANIEL J.]: <i>Yahūdi as-sulṭān. Al-Maḡrib wa-‘alam al-yahūd as-sifarad, ar-Ribāṭ</i> [Rabat] 2011 (S. Cherif)	97-99
TALABARDON, SUSANNE: <i>Unterm Feigenbaum. Rekonstruktionen zu einem jüdisch-christlichen Thema</i> , Würzburg 2011 (M. Volkmann)	485

5. Literatur

Bücherschau	262-268
Bücherschau	515-520
Bücherschau: <i>Arabische Judaika</i>	242-261
Bücherschau: <i>Arabische Judaika</i>	490-514
Zeitschriftenschau: <i>Arabische Judaika</i>	105-107
Zeitschriftenschau: <i>Arabische Judaika</i>	358-392